
 

 

 

 

第 844回 教育委員会会議録 

 

日時 令和３年７月２１日（水）午後１時３０分から 

場所 御殿場市役所東館２０１～２０３会議室 

出席者    

１番 教育長 勝亦 重夫 ２番 委員 杉山 ゆかり 

３番 委員 大西 孝明 ４番 委員 勝又 英和 

５番 委員 渡邉 直子 ６番 委員 長田 光男 

 

陪席者  

教育部長  

教育総務課課長  学校教育課長  

社会教育課長  学校給食課長  

社会教育課図書館長    

教育総務課課長補佐  学校教育課課長補佐  

社会教育課課長補佐  社会教育課副参事  

学校給食課副参事    

西学校給食センター所長兼高根学校給食センター所長  

 

事務局  

教育総務課副参事  教育総務課主任  

 

議事 

御教議第 38 号  令和４～６年度使用の中学校教科用図書の採択につい

て 

御教議第 39 号  令和３年度御殿場市教育委員会の自己点検・評価につい

て 

御教議第 40 号  令和３年度就学援助について 

   

   

   

   

 

 



 

 

 

 

開会  

    

   教育長 

本日は委員全員の出席をいただいておりますので、委員会は成立いたします。 

ただ今から御殿場市教育委員会７月定例会を開会いたします。 

本日の委員会は、お手元に配布の日程により進行いたしますので、ご了承願

います。 

それでは会議録署名人の指名を行います。教育長の指名により決定すること

にご異議ございませんか。 

    

（異議なし） 

    

   教育長 

ご異議がないようですので、こちらから指名いたします。 

４ 番 勝又 英和 委員  と、 

５ 番 渡邉 直子  委員  にお願いいたします。 

次に会期でありますが、本日１日間といたします。 

なお定例会終了後、委員会協議会を開催いたしますのでよろしくお願いしま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

教育長報告  

    

   教育長 

小中学校は明日から夏休みに入ります。各学校では、１学期の振返りを行い、

目標を持ち計画的な生活が送れるような指導を行っております。長い様で短い

夏休みが、どの子どもにとっても有意義なものになることを期待しています。 

夏休み期間中は、全国的にも人の流れが活発になる時です。感染力が強いデ

ルタ株へ置き換わりが進んでいますので、今まで以上に慎重な感染対策が必要

となっています。特に夏休み期間中は、家庭の協力が大事となります。 

いよいよオリンピック・パラリンピックが始まります。実施や実施方法につ

いては、コロナの影響によって様々な意見がありましたが、子ども達にとって

はいつまでも心に残る大切な思い出になることは間違いありません。大人たち

が、どのような形で子ども達にこの大会の意義を伝えていくかが何よりも大切

なことです。 

 

６月２２日 人事管理訪問 御殿場小・印野小 

 結核対策委員会 

   教育長 

 結核については、しっかりとした体制を取り、感染が広がらないように対応

しています。 

 

６月２３日 市議会定例会 

６月２４日 男女共同参画社会づくりキャッチフレーズコンクール表

彰式 

６月２５日 オリンピック聖火リレー 

 ミニセレブレーション 

   教育長 

 聖火リレーのスタートに先立ち、小中学校の代表児童生徒が参加し、「ミニセ

レブレーション」を行いました。また、南中太鼓クラブがパフォーマンスを披

露しました。 

 

６月２８日 部長連絡会 

 定例記者会見 

 東部地区教育長会 

 学校専門相談医制度懇話会 

   教育長 

 教育長会では分科会に分かれ、今日的なテーマで市町の現状や課題について

協議を行いました。 



 

 

 

 

６月２９日 人事管理訪問 東小 

 学校給食センター運営委員会 

   教育長 

 試食会が行われ、皆さんから「とてもおいしい」と好評でした。 

 

６月３０日 人事管理訪問 御殿場南小 

 社会教育委員会 

   教育長 

 長年、社会教育委員としてご尽力いただいた斎藤治俊様に感謝状をお渡しし

ました。 

 

７月１日 試験委員会 

７月５日 部長連絡会 

 市校長会 

７月６日 人事管理訪問 神山小・富士岡中 

７月７日 人事管理訪問 富士岡小・南中 

７月８日 教頭研修会 

７月９日 人事管理訪問 原里小・原里中 

７月１２日 部長連絡会 

７月１３日 人事管理訪問 高根小・高根中 

７月１４日 人事管理訪問 玉穂小・西中 

７月１５日 人事管理訪問 朝日小 

 新図書館等基本実施設計プロポーザル審査委員会 

   教育長 

 新しく建設される図書館等の「基本計画及び基本・実施設計の業務委託」に

ついてプロポーザル方式によって業者を選定します。そのための審査委員会が

設けられました。業者は今年中に決定する予定です。 

 また、市内１６の小中学校の人事管理訪問が終わりました。どの学校でも落

ち着いた雰囲気の中で教育活動が進められています。継続的な校舎の改装工事

が効果をあげています。 

 

７月１６日 市議会全員協議会 

 教頭・主幹教諭・教務主任研修会 

７月１９日 部長連絡会 

７月２０日 全日本高等学校馬術競技大会開会式 

 園長会 

   教育長 

河村衆議院議員、川勝県知事、若林市長等の参加のもと開会式が行われまし

た。２年ぶりの開催となり、高校生の引き締まった表情が印象的でした。 



 

 

 

 

 

７月２１日 定例教育委員会 

  

以上、教育長報告となります。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

議事  

   教育長 

それでは、はじめに事務局から一言お願いします。 

 

   教育部長 

改めましてこんにちは。 

今年の梅雨につきましては、昨年より２週間以上早く明けまして、暑い日が

続いております。委員の皆様もくれぐれも熱中症にはご注意頂きたいと思いま

す。 

この金曜日にオリンピックが開会されますが、自分が記憶している中で一番

盛り上がりに欠ける大会という感じがしております。コロナがなければ、日本

で、しかも地元で開催される素晴らしい記憶と記録が残る大会になったであろ

うと思うと非常に残念でなりません。 

御殿場市におきましては、イタリアの空手代表チームが明後日、神山の時之

栖に到着いたします。 

２４日には男子ロードレースが御殿場市内の道路を使用して開かれます。注

目の点ですが、ツールドフランスを２連覇したスロベニアのポガチャルという

選手がおり、この選手を中心とした優勝争いになるのではないかと思われます。 

自転車ロードレースは非常に珍しい競技であり、１位以外全く意味がないと

いうスポーツです。一人を優勝させるために他の選手全員が犠牲になるという

レースであり、犠牲になる選手が多ければ多いほど優勝の可能性が高くなると

いうものです。 

当日は原里小学校、玉穂小学校の子ども達と、教育委員会の職員も大勢応援

として参加します。玉穂小、原里小、柴怒田のライブサイトについては午後２

時から３時半にかけて選手が通過する予定です。委員の皆様も視察を兼ねて出

かけられるのも良いかもしれません。 

翌 25 日は、女子ロードレースがありますが、御殿場市は上柴怒田地先を少し

だけ通過いたします。 

豆知識なのですが、選手が使用している自転車は、ひし形のフレームが９０

～１００万円程度いたします。また、変速ギアは５０～６０万円し、ホイール

が５０万円位します。つまり一台当たり２００万円位するものが、公道を走る

という点を見て頂けるだけでも楽しいかもしれません。 

本日の議題につきましては、３件となります。よろしくご審議の程お願いい

たします。 

    

   教育長 

それでは、議事に入ります。 

 



 

 

 

 

御教議第３８号  

令和４～６年度使用の中学校教科用図書の採択について 

    

   教育長 

御教議第３８号「令和４～６年度使用の中学校教科用図書の採択について」

を議題といたします。 

 

   学校教育課長 

ただいま議題にあがりました、御教議第３８号「令和４～６年度使用の中学

校教科用図書の採択について」につきまして、内容説明いたします。 

議案書２ページ、御教議第３８号資料をご用意願います。 

資料 1 ページをご覧ください。こちらは教科用図書採択機構に関する図とな

っております。 

教科書の採択権者は市町教育委員会です。静岡県の場合、全ての市町が共同

採択を採っているため、各地区の教科用図書採択連絡協議会が調査研究を実施

します。 

当市は三市三町で組織する駿東沼津地区教科用図書採択連絡協議会に含まれ

ます。採択連絡協議会は作成した採択案を採択権者である市町教育員会に、こ

の採択案でよろしいかどうかという伺いを建議します。この図の⑧にあたりま

す。この建議を受けて市町教育委員会は本採択案で良いかの検討を行います。

本日の協議がこれに当たります。 

続きましては、今回の採択の経緯についてご説明いたします。資料２ページ

をご確認ください。 

今回は令和４年度から６年度の中学校教科用図書の採択になります。 

令和３年度から６年度に使用する中学校教科用図書につきまして、昨年度の

７月に定例教育委員会において、採択案の承認して頂いたところです。 

教科書の採択は文部科学省が発行する教科書目録に登載されている教科書か

ら行います。 

昨年は「中学校用教科目録（令和 3 年度使用）」に登載されている教科書から

採択を行いましたが、令和３年の教科書検定結果により、「中学校教科書目録（令

和４年使用）」に新たに自由社の「新しい歴史教科書」が加わったため、改めて

採択を行うものです。 

続きまして、資料３ページをご覧ください。採択案と採択理由について説明

いたします。 

昨年同様、東京書籍の「新しい社会 歴史」が採択されております。採択理

由は上から３点目までは昨年度と同様の理由となっております。 

４点目が今回加わった理由となっており、「令和 3 年度に採択し、生徒、授業

者ともに安心して当該教科書利用図書を使用している。令和４年度からも継続

して使用することが、生徒の学びの充実につながると考える。」との理由が挙げ



 

 

 

 

られております。 

資料４ページは連絡協議会から採択の流れを示した資料の抜粋です。 

本日承認されましたら、速やかに協議会事務局へ合意書を提出いたします。 

説明は以上となります。ご審議のほどよろしくお願い致します。 

 

   教育長 

ただいま、御教議第３８号について内容説明がなされましたが、本案につい

て質疑を求めます。 

    

    

   教育長 

質疑もないようですので、本案を原案どおり承認することにご異議ございま

せんか。 

 

（異議なし） 

 

   教育長 

ご異議がないようですので、御教議第３８号「令和４～６年度使用の中学校教

科用図書の採択について」を原案どおり承認することに決しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

御教議第３９号  

令和３年度御殿場市教育委員会の自己点検・評価について 

    

   教育長 

御教議第３９号「令和３年度御殿場市教育委員会の自己点検・評価について」

を議題といたします。 

 

   教育総務課長 

ただいま議題となりました、御教議第３９号「令和３年度御殿場市教育委員

会の自己点検・評価について」につきまして、内容説明いたします。 

議案書３ページ、御教議第３９号資料をご覧ください。 

本報告書（案）は、７月５日に「御殿場市教育委員会管理及び執行状況に関

する懇話会」を開催し、懇話会委員の方々に御意見をいただき作成したもので

す。 

「御殿場市教育委員会自己点検・評価報告書（案）」を御覧ください。２ペー

ジから３６ページまでは「点検評価の方法」及び「御殿場市教育委員会の自己

点検・評価シート」となっています。 

評価の方法及び対象項目につきましては、６月の教育委員会協議会において、

資料を配布させていただいておりますので、省略させていただきます。 

３７ページをお願いします。ここから４０ページにかけましては、懇話会で

委員の方々からいただいた意見等をまとめたものとなっています。 

懇話会委員の皆様からは、報告書の内容について、一定の評価をいただくと

ともに、教員の多忙化に対する取組み、ＩＣＴ環境整備が急速に進んだ中での

ＩＣＴ教育の今後の展望、コミュニティスクールの取組状況等について、御意

見や御質問をいただきました。 

４１ページをご覧ください。 

こちらは「点検評価の総括」としてまとめたものでございます。 

大項目１については、１０の小項目中、新型コロナウイルスの影響で研修や

交流等の活動ができない状況で、達成できていないという評価が４項目ありま

したが、他の６項目については、達成している又は概ね達成しているという評

価となりました。 

大項目２については、法定事務でありますので、判定は行わないで実績数値

の表記としております。 

大項目３については、主要施策を評価の対象としております。教育分野の事

業は、すぐには成果が現れるものばかりではありませんが、客観的に事業の達

成状況を判断するための判断材料の一つとして、目標値と実績値を示していま

す。達成度は２６の主要施策全てが、概ね達成しているとなりました。 

なお、本報告書に関する今後のスケジュールですが、来月の市議会福祉文教

委員会に報告した後に、ホームページ等で公表する予定としております。 



 

 

 

 

以上、自己点検・評価報告書（案）についての説明とさせていただきます。

よろしくお願いいたします。 

    

   教育長 

ただいま、御教議第３９号について内容説明がなされましたが、本案につい

て質疑を求めます。 

 

   長田委員 

昨年度に比べて評価が落ちた項目を確認したところ、「中項目（５）教育委

員の自己研鑽」、「中項目（６）学校子予備教育施設に対する支援・条件整備に

ついて」は、軒並み評価が下がっています。理由が新型コロナウィルス感染症

に関わる内容のため致し方ないと思いますが、社会情勢の点を考慮するなら

ば、C評価まで落とす必要があったのかとも思います。 

一方で「中項目（４）教育委員会と首長との連携」が A評価になったのは

良かったなと思います。 

一番気になっているのは、「中項目（３）教育委員会と事務局の連携」が去

年の A評価から B評価へ下がっております。記載されている「状況、課題、

今後の対応」の内容は、昨年度から大きく変わっておりませんが、何故下がっ

たのかが気になります。 

 

   教育総務課長 

C評価につきましては、コロナの関係があったため、コロナがなければもっ

と色々なことが出来たであろうという点を考慮した結果です。 

その他の点につきましては、当然のことを当然にやっているという状況で、

少々評価を厳しいものとさせて頂きました。 

 

   教育長 

ほかに質疑もないようですので、本案を原案どおり承認することにご異議ご

ざいませんか。 

（異議なし） 

    

   教育長 

ご異議がないようですので、御教議第３９号「令和３年度御殿場市教育委員

会の自己点検・評価について」を原案どおり承認することに決しました。 

    

 

 

 

 



 

 

 

 

御教議第４０号  

令和３年度就学援助について 

    

   教育長 

それでは、御教議第４０号「令和３年度就学援助について」を議題といたし

ます。本案につきましては非公開といたします。 

（非公開） 

   教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

    

   教育総務課長 

ただいま議題となりました、御教議第４０号につきまして、内容説明をい

たします。 

（内容説明） 

    

   教育総務課副参事 

 それでは、具体的な内容につきましてご説明申し上げます。 

（内容説明） 

    

    

   教育長 

 ご異議がないようですので、本案を原案どおり承認することにご異議ござ

いませんか。 

（異議なし） 

    

   教育長 

ご異議がないようですので、御教議第４０号「令和３年度就学援助につい

て」を原案どおり承認することに決しました。 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

その他・閉会  

    

   教育長 

他に皆さまから協議、確認事項等ございますでしょうか。 

    

   教育長 

それでは他に無いようですので、以上で御殿場市教育委員会７月定例会を閉

会といたします。 

   午後２時００分 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

会議録署名人  

    

上記のとおり相違ないことを証明するため署名する。 

    

    

    

    

    

 ４番委員   

    

    

    

    

    

    

 ５番委員   

 

 

 

 

 

 

 


